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Л е т н я я  п у т и н а
Обсуждая обращение областного 

совещания работников рыбной про
мышленности, рыбаки обязуются 
использовать все возможности, что
бы выловить 300 центнеров рыбы 
на каждый метчик и 60 центнеров 
рыбы на каждого рыбака.

В июле темпы рыбодобычи повы
сились против июня больше чем в 
два раза.

С каждым .днем шире разверты
вается запорный и комбинирован
ный промыслы. Успешно ведут за
порный лов рыбаки колхозов «Охот
ник и рыбак», Молчановского рай
она, им. Свердлова, Еолпашевского 
района, и многие другие.

Высокопроизводительно трудят
ся рыбаки колхоза имени Кирова, 
Кривошеинского района. Более чем 

. по три месячных плана выполнили 
в июне колхозы имени XX парт- 
съезда, Кривошеинского района, 
имени Дзержинского, Кожевников- 
ского района, бригады государствен
ного лова Картасокского рыбозавода 
(бригадиры тт. Пинегин, Фатеев), 
Колпашевского рыбокомбината (бри
гадир тов. Каладжи), Молчановско- 
го рыбозавода (бригадир тов. Писа
рев), Томского рыбозавода (бригади
ры тт. Архипов, Потеряев, Зубров).

Перевыполнили план рыбодобы
чи второго квартала колхозы «Тру
женик» и имени Ленина, Парабель- 

■! ского района, «Искра Ильича», 
«XX партсъезд», имени Свердлова, 
имени Куйбышева, Колпашевского 
района, «Северная звезда», Карга- 
сокского района, имени Сталина, 
Верхне-Кетского района, и многие 
бригады государственного лова.

Но рыбная промышленность в це
лом продолжает отставать. Полуго
довой план добычи рыбы трест вы
полнил всего на 83,7 процента. 
Предприятия рыбной промышленно
сти выловили рыбы значительно 
меньше, чем за тот же перибд 
прошлого года.

Неудовлетворительно ведут лет
нюю путину рыбаки Еаргасокского 
рыбозавода, который выполнил 
план первого полугодия только на 
66,3 процента. Колхозы имени Ча
паева, имени Суворова, имени Хру
щева, обслуживаемые этим заводом, 
в июне и июле совершенно не ло
вили рыбу. На 13— 30 процентов 
выполнили июльский план колхоз 

- имени Кутузова, Каргасокского рай
она, им^ни Ленина, Васюганского 
района.

В ряде рыболовецких бригад низ
ка трудовая дисциплина; отдельные 
рыбаки ловят рыбу неполный ра
бочий лень, или совсем не выходят 
на промысел, не выставляют на до
бычу рыбы все орудия лова и пло
хо их обрабатывают, не проявляют 
инициативы в изыскании лучших 
мест лова, а стремятся быть побли
же к дому.

Руководители рыбтреста и рыбо
заводов малоквалифицированно ру
ководят рыбными промыслами. Они 
недостаточно изучают и распростра
няют передовые методы труда, пло
хо руководят механизированной до
бычей рыбы. От работников рыб
треста и заводов рыбаки редко по
лучают советы, где, когда и каки
ми орудиями лова лучше всего ве
сти промысел рыбы.

Отставание рыбной промышлен
ности объясняется еще и тем, что 
партийные и советские организа
ции, в первую очередь, Еаргасок
ского, Александровского, Парабель- 
ского. Васюганского, Верхне-Кет
ского. Молчановского и Кривошеин
ского районов, мало уделяют вни
мания рыбным промыслам, терпимо 
относятся к руководителям тех кол

хозов, бригад, которые систематиче
ски не выполняют план рыбодобы
чи.

Опыт работы передовых рыбаков 
показывает, что рыбная промыш
ленность области располагает сей
час всем необходимым для того, 
чтобы образцово провести летнюю 
путину и успешно справиться с вы

полнением обязательств, взятых в 
честь 40-й годовщины Великого 
Октября.

Надо лишь быстро устранить не
достатки в организации рыбного 
промысла и труда рыбаков.

Решающим условием в ликвида
ции отставания рыбной промыш
ленности является успешное прове
дение запорного лова. Этот вид ло
ва в отдельные годы давал до 16 
тысяч центнеров высококачествен
ной рыбы. Начало запорного лова 
показывает, что есть возможность в 
текущем году выловить рыбы в за
порах намного больше, чем в про
шедшие годы, и значительно пере
выполнить план рыбодобычи треть
его квартала. Необходимо высокока
чественно установить запоры, обес
печить постоянный контроль за их 
состоянием и систематический облов 
этих водоемов.

В нашей области важным видом 
рыбного промысла является стре- 
жевой лов, при котором вылавлива
ются такие ценные рыбы, как 
осетр, нельма, муксун, сырок, стер
лядь. Там, где этот промысел орга
низован хорошо, получают высокие 
уловы. Нужно в ближайшее время 
закончить подготовку к этому виду 
промысла и провести его на высо
ком уровне.

Нельзя ослаблять внимания в 
разрозненному и комбинированному 
промыслам, которые дают более по
ловины всей вылавливаемой рыбы. 
Надо добиться, чтобы четко рабо
тали метчики и мотолодки.

Надо шире распространить опыт 
тов. Трифонова из колхоза «Искра 
Ильича», Еолпашевского района, 
обеспечить высокопроизводитель
ную работу метчиков и мотолодок, 
добиться выполнения обязательств 
по вылову 300 центнеров рыбы па 
каждый метчик.

Задача работников рыбной про
мышленности состоит в том, чтобы 
не только выловить рыбу, но и об
работать ее, дать населению "ысо- 
кокачественную и разнообразную 
продукцию. Важным условием со
хранения рыбы-сырца является! 
приближение приемки и первичной 
обработки рыбы К местам ее выло
ва, особенно летом. Опыт показал, 
что для этого необходимы ларевые 
плашкоуты. Надо оснастить ими все 
предприятия и обеспечить высоко
эффективное использование их 
строго по графику.

Участники областного совещания 
работников рыбной промышленно
сти в своем обращении призвали 
всех рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих пред
приятий рыбной промышленности 
развернуть соревнование за вылов 
300 центнеров рыбы на каждый 
метчик, 60 центнеров рыбы на каж 
дого рыбака, годовой план по добы
че рыбы выпо.лнить к 7 ноября и 
выловить сверх плана 1.900 цент
неров рыбы.

Надо организовать широкое со
циалистическое соревнование за 
выполнение обязательств, взятых 
рыбаками в честь 40-й годовщины 
Великого Октября, и обеспечить до
срочное выполнение годового плана 
рыбодобычи каждым предприятием, 
колхозом, каждой бригадой, каж
дым звеном.

ТОВАРИЩЕСКАЯ ВСТРЕЧА
В связи с лребыванием в Москве 

рукосодящих деятелей братских 
коммунистических и рабочих партий

18 июля с. г. на загородной даче под Москвой состоялась товарище
ская встреча, на которой присутствовали находящиеся на отдыхе в 
СССР Первый секретарь ЦК Албанской партии труда тов. Э. Ходжа, 
Первый секретарь ЦК Болгарской коммунистической партии тов. 
Т. Живков, заместители Председателя Союзного Исполнительного Веча 
Федеративной Народной Республики Югославии, члены Исполкома ЦК 
СКЮ товарищи: Э. Еардель, А. Ранкович, член ЦК СЕЮ тов. И. Весе- 
линов, заместитель Государственного секретаря ФНРЮ по делам нацио
нальной обороны тов. 0 . Ереачич.

На товарищеской встрече присутствова.ти: Первый секретарь ЦК 
КПСС тов. Н. С. Хрущев, члены Президиума ЦК КПСС товарищи; 
А. Б. Аристов, Н. И. Беляев, I .  И. Брежнев, А. И. Кириченко, 0. В. 
Куусинен, Е. А. Фурцева, кандидат в члены Президиума ЦК КПСС 
П. Н. Поспелов. На встрече также присутствовали товарищи; И. А. Се
ров, И. К. Замчевский. Ю. В. Андропов, Посол Народной Респуб.тикп 
Албании в СССР тов. М. Прифти и Посол ФНРЮ в СССР тов. В. Мичу- 
нович. На товарищеской встрече присутствовали члены семей руко
водящих деятелей.

Во время товарищеской встречи, проходившей в теплой, сердечной 
обстановке, товарищи Н. С. Хрущев, 0. В. К ксянен , Э. Кардель, 
А. Ранкович, Э. Ходжа, Т. Живков обменялись дружественными веча
ми. (ТАСС).

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ
Первого секретаря ЦК Болгарской 

коммунистической партии Тодора Живкова
17 июля Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев принял Первого 

секретаря ЦК Болгарской коммунистической партии Тодора Живкова, 
находящегося на отдыхе в Советском Союзе, и имел с ним дружескую 
беседу. (ТАСС).

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
Э. Карделя и А. Ранковича

18 июля Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев принял нахо
дящихся на отдыхе в Советском Союзе, Заместителей Председателя Со
юзного Исполнительного Веча Югославии, членов Исполнительного Ко
митета ЦК Союза коммунистов Югославии Э. Карделя и А. Ранковича 
и имел с ними беседу, которая проходила в откровенной, дружествен
ной обстановке.

На беседе присутствовал Чрезвычайный и Полномочный Посол Феде
ративной Народной Республики Югославии в СССР В. Мичуновия.

(ТАСС).

Пребывание в Москве короля 
Афганистана Мухаммед 

Захир шаха
Прибывший в Москву Его Вели

чество король Афганистана Мухам
мед Захир шах нанес утром 18 
июля в Кремле визит Председателю 
Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилову.

Затем Мухаммед Захир (пах нанес 
в Кремле визит Председателю Сове
та Министров СССР Н. А. Булгани
ну.

Короля Афганистана сопровожда
ли заместитель Премьер-министра и 
Министр иностранных дел Сардар 
Мухаммед Наим и другие официаль
ные лица.

18 июля заместитель Премьер- 
министра и Министр иностранных 
дел Афганистана Его Высочество 
Сардар Мухаммед Наим нанес визит 
Министру иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

В течение дня высокий гость и 
сопровождающие его лица знакоми
лись с достопримечательностями со
ветской столицы. Глава афганского 
государства и другие гости совер
шили поездку на Ленинские горы и 
посетили Московский государствен
ный университет. Здесь гостей 
встречали Министр высшего образо
вания СССР В. П. Елютин, профес
сора, преподаватели и студенты

университета. Король и сопровож
дающие его лица осмотрели лабора
тории. актовый зал, музей землеве
дения. жилые комнаты студентов.

Днем Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилов дал в Большом, _ Кремлев
ском дворце завтрак в честь короля 
Афганистана Мухаммед Захир шаха.

На завтраке присутствовали так
же заместитель Премьер-министра и 
Министр иностранных дел Афгани
стана Сардар Мухаммед Наим и 
другие прибывшие с королем лица.

С советской стороны на завтраке 
были товарищи А. Б. Аристов, 
Н. И. Беляев, Н. А. Булганин. Г. К. 
Жуков, А. И. Микоян, Е. А. ■ Фурце
ва, Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник,
A. Н. Косыгин, М. Г. Первухин и 
другие официальные лица.

18 июля король Афганистана Му
хаммед Захир шах и сопровождаю
щие его лица посетили Мавзолей
B. И. Ленина и И. В. Сталина и 
возложили венки.

Во второй половине дня король 
Афганистана осматривал Всесоюз
ные сельскохозяйственную и про
мышленную выставки.

(ТАСС).
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П осланцы молодеж и И ндии  
прибы ли в Таш кент

ТАШКЕНТ, 18 июля. (ТАСС). Се- 'группа членов делегации индийской 
_ молодежи на VI Всемирный фести-

годня в Ташкент приехала первая ,валь.

По родной стране
в энономичвених  

рай о н ах  страны

Новые резервы 
в действии

АЛМА-АТА, 19 июля. (ТАСС). 
Здесь состоялось совещание руково
дителей промышленных предприя
тий и строительных организаций 
Алма-Атинского. Совета народного 
хозяйства. С докладом об итогах ра
боты за первое полугодие и очеред
ных задачах выступил председатель 
Совнархоза, министр Казахской 
ССР С. П. ПолимбетоБ. В состав 
Алма-Атинского экономического рай
она входят Джамбулская и Талды- 
Курганская области. В ведений Сов- 

! нархоза 148 предприятий и ше- 
I стнадцать строительных организа- 
J ций. В текущем году им предстоит 
I выработать на три миллиарда руб
лей продукции й освоить 600 мил
лионов рублей капитальных вложе
ний.

Промышленность экономическо
го района перевыполнила полуго
довой план. Выпущено дополни
тельно на 63 миллиона рублей про
дукции.

Намечается увеличить выпуск в 
Алма-Ате обуви почти в три раза. 
Строится цех рантовой обувн про
изводительностью в семьсот тысяч 
пар в год. Сооружается предприя
тие по выпуску детской обуви. Ре
конструируется Алма-Атинский 
шорносыромятный завод. Уже по
строен корпус меховых изделий, 
который приступил к выпуску про
дукции из шкурок ондатры, кара
куля, кролика. Заканчивается ре
конструкция сыромятного корпуса. 
После завершения всех работ завод 
превратится в крупный меховой 
комбинат.

Выступавшие в прениях участни
ки совещания предложили в два—  
три раза увеличить производство 
алма-атинских стиральных машин, 
имеющих большой спрос, ускорить 
организацию в Алма-Ате производ
ства электроарматуры, расширить 
ассортимент и увеличить выпуск 
подшипников до полного удовлетво
рения потребности в них всей рес
публики. Поднимались и многие 
другие важные вопросы развития 
промышленности экономического 
района.

На стройках шестой пятилетки

\

Ш т

Белорусская ССР. В Минске продолжается строительство 
крупного завода тракторных запасных частей. Он уже выпу
скает запасные части 30 наименований.

Коллектив завода, соревнуясь за достойную встречу 40-й 
годовщины Великого Октября, обязался выпустить в этом го
ду сверх плана запасных частей на 745  тысяч рублей. В ме
ханическом цехе пущено свыше 10 0  поточных линий.

Участок обработки коленчатых валов — самый молодой 
в механическом цехе: он вступил в строй в конце февраля.

Коллектив участка ежемесячно перевыполняет производ
ственные задания.

На снимке: на участке обработки коленчатых валов для 
тракторов ДТ-54. Токарь А. И. Васильев, выполняющий про
изводственные задания до 200  процентов, за работой.

(Фотохроника ТАСС).

К олхозы  и совхозы  Чечено- 
И н гуш ской  А С С Р  досрочно  

вы полнили  план  хлебозагот овок
Борябь за выполнение решений 

XX съезда КПСС по увеличению 
производства продуктов сельского 
хозяйства, широко развернув социа
листическое соревнование в честь 
40-й годовщины Великой Октябрь
ской социалистической революции, 
колхозники и колхозницы, работни
ки МТС и совхозов, специалисты 
сельского хозяйства Чечено-Ингуш
ской АССР добились новых трудо
вых успехов и досрочно выполнили 
государственный план заготовок и 
закупок зерна (без кукурузы и ри
са). Из сданного государству зерна 
80 процентов составляет ценная 
продовольственная культура —  
пшеница. Сдача и продажа зерна 
государству продолжается. Хлеборо
бы республики, подсчитав свои воз
можности, обязались сдать и про

дать государству сверх плана не 
менее 700 тыс. пудов зерна.

Колхозы и совхозы обеспечивают 
себя семенами, засыпают страховые 
и фуражные фонды, выдают колхоз
никам зерно на трудодни.

В настоящее время труженики 
сельского хозяйства республики 
деятельно готовятся в уборке куку
рузы, иодсолнечнива, овощей и дру
гих культур, ведут пожнивной сев 
кукурузы, заготовку грубых кормов 
и силоса.

Усилия тружеников республики 
направляются на то, чтобы успеш
но выполнить социалистические 
обязательства по производству мяса, 
молока, яиц, шерсти , и досрочно 
выполнить государственные планы 
заготовок и закупок этих продук
тов.

НАГРАЖДЕНИЕ МНОГОДЕТНЫХ МАТЕРЕЙ ОРДЕНАМИ 
„МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА^  ̂ И МЕДАЛЯМИ „МЕДАЛЬ МАТЕРИНСТВА *

ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
Указом Президиума Верховного 

Совета РСФ()Р награждены:
Орденом «Мнтег'инская слава»

I степени матери, родившие и вос
питавшие по девять детей: Волко
ва Анастасия Ивановна —  колхоз
ница колхоза имени Ленина, Ери- 
вошеинского района, Жердева Аку
лина Николаевна —  домашняя хо
зяйка, город Колпашево, Клыкова 
Степанида Ивановна —  колхозница 
колхоза имени Буденного, Зырянско
го района, Яковлева Валентина 
Александровна —  домашняя* хозяй
ка, Кировский район города Том
ска.

Орденом «Материнская слава»
II степени награждены матери, ро
дившие и воспитавшие по восемь 
детей: Анисимова Дарья Ильинич
на —  колхозница колхоза имени 
Кирова, Зырянского района, Башма- 
кова Лидия Савельевна —  колхоз
ница колхоза «Искра», Кривошеин

ского района, Вдовина Валентина 
Сергеевна —  домашняя хозяйка, 
Кировский район города Томска, 
Габдрахманова Махбуба Хасанов
на —  колховиица колхоза «КИМ», 
Зырянского района, Гончарова Фе
досья Ефимовна, село Новый Ваею- 

ган, Васюганского района, Даут- 
оглы Сания Джевайловна —  до
машняя хозяйка, поселок Айполово, 
Васюганского района, Егоренкова 
Екатерина Макаровна —  колхозни
ца колхоза «Красное знамя», Аси- 
новского района. Иванова Анна Ни
колаевна —  колхозница колхоза 
имени Мичурина пригородной зоны 
города Колпашево, Каричева Агра
фена Понтилеймоновна —  колхоз

ница колхоза имени Кирова, Ериво- 
шеинского района, Комлева Прас
ковья Семеновна —  домашняя хо
зяйка, поселок Павлов Мыс приго
родной зоны города Колпашево, 
Мяедам Ида Югановна —  колхоз

ница колхоза имени Хрущева, Зы
рянского района, Носикова Ели
завета Даниловна —  колхозница 
Зырянского района, Поддубно- 
ва Екатерина Сергеевна —  до
машняя хозяйка, поселок Ергай 
Кривошеинского района, Пушкарева 
Васса Яковлевна —  колхозница 
колхоза имени Димитрова пригород
ной зоны города Колпашево, Стари
кова Феоктиста Абрамовна —  до
машняя хозяйка, город Колпашево.

Орденом «Материнская слава» 
III степени награждено 18 матерей, 
родивших и воспитавших по семь 
детей.

Медалью «Медаль материнства»
I степени награждено 42 матери, 
родиввшх и воспитавших по 
шесть детей.

Медалью «Медаль материнства»
II степени награждено 79 матерей, 
родивших и воспитавших по пять 
детей.

................................................................................................................................................................................................................................................................................................. ................ .

Сенокос сейчас—самая срочная работа
Использовать все резервы для быстрого завершения заготовки кормов

С а б и р е  к и е  и и а и и и о

в Новосибирске вступила в 
строй фабрика по производст
ву пианино. Первые сто инст
рументов будут собраны из 
привозных деталей.

Скоро будет пущен загото
вительный цех и тогда коллек
тив предприятия перейдет на 
изготовление инструментов из 
своих деталей. Уже собрано

несколько экземпляров инстру
ментов которые получили вы. 
сокую оценку специалистов.

На снимке: начальник сбо
рочного участка фабрики пиа
нино Ю. К. Пастухов (слева) 
и начальник цеха М. А. Лап
тев проверяют качество гото
вых инструментов.

(Фотохроника ТАСС).

Самотеком
Дружно и организованно работа

ют на лугах колхоза имени Шев
ченко, Еожевниковекого района, 
колхозники третьей полеводческой 
бригады. Бригадир тов. Ситников 
правильно расставил силы людей, 
добивается, чтобы все они работали 
хорошо. Колхозники Чертков П. В., 
Чертков К. И., Жидков М. А. еже
дневно выполняют норму до 200 
процентов, скашивают вручную по 
0,60— 0,70 гектара при норме 0,35. 
Бригада заложила много силоса, за
готовила большое количество сена. 
В соревновании полеводческих 
бригад колхоза на заготовке кормов 
она занимает первое место, ей вру
чено переходящее колхозное Крас
ное знамя.

Совсем по-иному организовано 
дело в четвертой полеводческой 
бригаде. Сенокос здесь начали с 
опозданием и ведут его неорганизо
ванно. Дневной план заготовки сена 
выполняется только на 50— 60 про
центов. Здесь плохо поставлен учет 
труда колхозников. Бригадир тов. 
Авитевич заготовку кормов предо
ставил самотеку.

В первой бригаде тоже сенокос 
ведется неудовлетворительно. Одна 
отремонтированная сенокосилка до 
сих пор стоит у колхозной куз
ницы.

Происходит это потому, что прав
ление колхоза и его председатель 
тов. Макаренко очень плохо контро
лируют ход заготовки кормов. В от
стающих бригадах председатель —  
редкий гость;

Колхоз располагает достаточным 
количеством людей и техники, что
бы успешно провести заготовку 
кормов, но дело тормозится из-за 
плохой организации труда в первой 
и четвертой бригадах.

Рабселькоровский пост газеты 
«Красное Знамя»;

В. ГЕЙМ,
В. САМСОНОВ.

В звене Никифора 
Дмитриевича 

Мартынова
Несмотря на свои 64 года, Ники

фор Дмитриевич Мартынов наравне 
со всеми колхозниками работает на 
сенокосе и еще руководит звеном из 
8 человек. Это лучшее звено в кол
хозе на заготовке сена. Траву ко
сят на небольших лесных полянах. 
На этих очень неудобных участках 
машинист конной косилки Н. Г. Бе- 
ритов выкашивает за день по 3,5—  
4 гектара, значительно перекрывая 
норму. Там, где косилка траву не 
берет, косят вручную. Никифор 
Дмитриевич толково расставил лю

дей, продумал порядок скашивания 
полян. Работа идет споро, слажен
но. Звено заготовило больше 50 
тонн сена. Люди стремятся каждый 
день перевцполнить норму выработ
ки.

65-летняя Таисия Федоровна Мо- 
розовская тоже не усидела дома в 
эту горячую пору. И ей в звене 
нашлась подходящая работа —  во
рошить сено. Даже Алеше, сыну 
Никифора Дмитриевича, поручено 
очень важное дело —- подрозить на 
лошади копны.

—  Пусть к труду привыкает.
Большое спасибо скажут колхоз

ники колхоза имени Сталина, Том
ского района, Никифору Дмитриеви
чу и членам его звена за труд на 
сенокосе.

0. ДРОНОВ.

в тегульдетском 
колхозе

ТЕГУЛЬДЕТ. (По теле1|юиу). Об
суждая постановление июньского 
Пленума ЦК КПСС, члены сельхоз
артели «Первое Мая» одобрили его. 
В своем выступлении пастух В. Ва
сенев, выражая мнение собравших
ся, заявил:

—  Антипартийная группа не бы
ла согласна с линией партии по 
сельскому хозяйству. Но мы верим 
партии, потому что каждый день

убеждаемся в правильности ее по
литики. Возьмем последнее поста
новление. партии и правительства 
об отмене обязательных поставок, 
сельскохозяйственных продуктов 
государству хозяйствами колхозни
ков, рабочих и служащих. Это но
вое проявление заботы партии и 
правительства о благосостоянии с-о- 
ветских людей.

Успех дела —  в наших руках. 
Надо только лучше работать. Кол
хозники решили в ближайшие 
два— три года в два раза увеличить 
производство продуктов животно
водства.

Чтобы решить эту задачу, надо 
сейчас больше заготовить кормов. 
Колхоз увеличил посев кукурузы, 
улучшил уход за ней. Посеяно мно
го овсяно-гороховой смеси на силос. 
На заготовке сена и силоса сейчас 
работают три бригады. На косовице 
трав занято 9 конных сенокосилок, 
трактор ДТ-14. Сено сгребают, 10 
конных граблей, работает стогоме
татель. Большое количество колхоз
ников заготовляет сено вручную.

Особенно хорошо трудятся маши
нисты сенокосилок С. Дербенев, 
В. Баранов, Гавриленко, которые 
ежедневно скашивают по 5 гекта
ров при норме 4 гектара. На зак
ладке силоса высокопроизводитель
но трудятся В. Малышев, Ф. Шелу- 
нин, Е. Пудов и другие.

По темпам заготовки кормов кол
хоз занимает первое ме(;то в рай
оне.

Одновременно ведется строитель
ство типового коровника на 120 
мест, который осенью будет сдан в 
эксплуатацию вместе с подвесной 
дорогой и автопоилками.

Вторая подвесная дорога уста
навливается на свиноферме.

В. ПОМИНОВ.

Сметывают вручную 
по 112 центнеров сена

ЕРИВОШЕИНО. (По телефону).
Организованно идет загртовка кор
мов в колхозе «Луч востока». Здесь 
сметано . В1 стога более 6 .000 цент
неров высококачественного сена. 
Особенно хорошо ро/ботают на заго
товке сена стогометчики Шелудя- 
ков В., Саратов М., Гаах П., Виш- 
куров А. При норме 60 центнеров 
они сметывают в день до 90— 100 
центнеров сена.

В колхозе имени Сталина наи
большую выработку на сметывании 
сена дает колхозник И. Зверев, он 
в день сметывает по 106— 112 
центнеров сена. На 10— 12 цент
неров меньше выработка у колхоз
ников этой же сельхозартели 
Н. Епифанцева, Н. Жданова.

А. СЛАБУХА. ‘

.4

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р ^ Ж С Н О Е  З Н 7 Г М Т CyffJoTa, 20*^-яюдл t5 5 7 ' T, Ж  'И2 fltySSO?

НОВЫЕ ПАССАЖИРСНИЕ САМОЛЕТЫ
^̂'Г.'>:-у̂:'Мг̂угжпру»уг.-»'

дай

 ̂ it » ■It ^ <» 

.'V

<̂ас >^' )гз!#  «

На снишсе: сааюнет ИЛ-18 «Москва» на Внуковском аэродроме.

Коллектив конструкторского
бюро, возглавляемый С. В. 
Ильюшиным, создал новый 
турбовинтовой пассажирский

самолет «Москва». Он оснащен
четырьмя турбовинтовыми дви
гателями конструкции Н. Д. 
Кузнецова. Машина представ

ляет собой цельнометалличе
ский свободвонесувдий низко
план с прямоугольным крылом. 
Крейсерская скорость самолета

— 6 0 0 — 650 километров в час. 
Самолет «Москва» отличает

ся значительной экономично
стью. Машина может выпу
скаться в нескольких вариан
тах; туристском, пассажирском 
первого класса и грузовом. Ос
новной вариант машины рас
считан на перевозку 7 5 — 100 
пассажиров. Пассажирское ме
сто представляет собой мягкое, 
удобное кресло со столиком и 
индивидуальной лампочкой.

Самолет «Москва» имеет 
сравнительно небольшую поса
дочную и взлетн}чо скорости. 
Поэтому он может эксплуатиро
ваться с большинства аэродро
мов Гражданского воздушного 
флота.
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На снимке: самолет «Украина».

Под руководством О. К. Ан
тонова спроектирован турбовин
товой самолет «Украина». Он 
рассчитан на перевозку 84  пас

сажиров, При постройке само
лета в туристском варианте он 
способен взять на борт до 126 
пассажиров. Крейсерская еко-

МОЛОКО СТАЛО ПОЧТИ 
ВДВОЕ ЖИРНЕЕ

Результаты экспериментов 
академика Т. Д. Лысенко

Работая над узловы м  проблема
ми биологии, академик Т. Д. Лы
сенко вместе со своими сотрудника
ми успешно провел опыт создания 
стада жирномолочных коров. Эта 
работа имеет большое народнохозяй
ственное значение и позволяет сде
лать ряд широких теоретических 
обобщений...

Горки Ленинские, Здесь находит
ся экспериментальная база Инсти
тута генетики Академии наук 
СССР, руководителем которого 
является Т. Д. Лысенко.

В просторном скотном дворе да
же неопытный глаз не сцецизли- 
ста заметит, что здесь три группы 
животных, В цервой —- коровьг хо
тя и разномастны, но все они круп
ные: во второй —  животные не
сколько поменьше, шерсть у них 
буроватая; третья группа по масти 
почти не отличается от второй, 
только коровы значительно мельче.

Поясняют: первая группа являет
ся материнским стадом, состоящим 
из коров самых различных высоко
удойных пород —  костромской, 
остфризской, холмогорской и дру
гих. G зтим стадом и был проделан 
опыт.

До 1947 года на ферме экспери
ментальной базы удои молока не 
достигали даже двух тысяч кило
граммов на корову в год. Работники 
базы организовали хороший уход и 
оби.льное кормление и за один толь
ко год задвоили удои, подняв их до 
четырех тысяч килограммов, а за- 
^ем и до шести е лишним тысяч.

Шесть с лишним тысяч кило
граммов на фуражную корову, чего 
желать лучшего? Однако биологов 
такие результаты не удовлетворили:. 
Во-первых, было жидкое молоко. 
Его жирность колебалась от 3,3 до 
3,5 процента. Это, конечно,'не ху
же, чем во многих колхозных и сов
хозных фермах. Но, тем не менее, е 
этим нельзя мириться. Во-вторых, 
в условиях обильного кормления, 
как известно, велик живой вес те
лят при рождении; вдесь он в сред
нем составлял 42— 44 килограмма. 
Из-за этого тяжело проходили оте
лы, были случаи, когда коровы да
же погибали.

Была поставлена задача —  улуч
шить скот на ферме так, чтобы вы
сокие удои (возможные, разумеется, 
лишь при обильном кормлении) со
четались е высокой жирностью мо
лока и е легкостью отелов коров. 
Решили жидкомолочных коров фер
мы скрестить с быком джерсейской 
породы, имеющим небольшой вес: 
коровы этой породы отличаются 
высоким содержанием жира в моло
ке (пять— шесть процентов).

Каковы же результаты?
Как и предполагали биологи, ис

ходя из своих теоретических пред
посылок, отелы воров, покрытых

’ джерсейцем, стали легкими. Сред
ний вес теленка снизился до 30 
килограммов, но это все же почти 
на 50 процентов превышает живой 
вес телят при чистопородном разве
дении джерсейских коров. Дальше 
оказалось, что помесные телки, 
вследствие обильного кормления 
развившись в утробе своих матерей 
в сторону отцовской породы, затем 
вырастают в крупных животных. 
Средний вес таких коров к первому 
отелу превысил 500 килограммов. 
Он несколько меньше, чем средний 
вес матерей, но почти на 50 про
центов больше, чем у чистопород
ных джерсейцев.

...Вторая группа воров на скот
ном дворе —  и есть эти помеси.

В минувшем году средняя жир
ность молока помесных первотелок 
составила 5,1 процента при сред
нем надое в 3.751 килограмм. Каж
дая из этих коров дала за один год 
в среднем 191 килограмм молочно
го жира —  на 20 килограммов 
больше, чем корова из материнского 
стада, съев при этом почти на 
8 центнеров меньше концентратов. 
На килограмм молочного жира у по
месей затрачено 17,7 кормовой еди
ницы, а у материнского жидкомо
лочного стада —  26— 38  единиц.

Что же касается третьей группы 
коров —- чистопородных джерсей- 
ових (их на ферме всего пять), то 
они из-за малого живого веса и не
приспособленности к нашему клима
ту не могут конкурировать ни е 
первым, ни ео вторым стадом.

Продуктивность коров при пер
вом отеле, как известно, всегда ни
же, чем при последующих. Поэтому 
продуктивность помесей в дальней
шем будет еще выше. Это видно 
уже и сейчае. Корова Фиалка по 
второму отелу за 275 дней (она 
еще не закончила период лактации) 
дала 4.500 килограммов молока с 
содержанием жира в 6,1 процента 
(почти вдвое выше, чем у матери). 
От коровы Аллеи ■—  тоже по 
второму отелу — i за 155 дней на
доено 3.997 килограммов молока с 
жирностью в 5,83 процента. Работ
ники фермы считают вполне реаль
ным получить от Аллеи до каина 
периода лактации 4 центнера мо
лочного жира.

—  Можно ли подобные скрещи
вания производить в условиях кол
хозных и совхозных ферм?

Не только можно, но в совхо
зах и нужно, —  отвечает академик 
Т. Д. Лысенко, —  однако при обя
зательном условии— обильном корм
лении коров, особенно в период 
стельности. Именно при обильном 
кормлении эмбрион в чреве матери 
развивается по мелкоплодной отцов
ской линии, то есть в данном слу
чае по линии джерсейской породы.

(ТАСС).

NA ШИРОКИХ ПРОСТОРАХ ЦЕЛИНЫ
Три года тому назад партия и 

народ тепло проводили первый от
ряд молодежи, отправлявшейся на 
освоение целинных земель Сибири, 
Казахстана, Урала и Поволжья. Мо
лодые патриоты проделали огром
ную и очень важную для нашего 
государства работу.

Поднято 35 миллионов гектаров 
целины. Достигнуто резкое увеличе
ние производства зерна в нашей 
стране.

Велика заслуга советской молоде
жи в деле освоения целины, и мы, 
студенты Томского политехническо
го инетитута, счастливы, что в этом 
огромном деле есть и частица наше
го труда.

Среди студентов нашей группы 
часто возникали оживленные бесе
ды о героических делах комсомоль
цев в годы гражданской войны, а 
затем в период первых пятилеток,

, коллективизации в деревне, в дни 
 ̂Великой Отечественной войны. Мы 
восхищались их подвигами, мечтали 
о большом, трудном и нужном для 
страны деле, в котором мы могли 
бы участвовать, приложить свои си
лы. И когда в 1956 году нам, сту
дентам, пред.10жили принять уча
стие в уборке урожая, выращенного 
на широких просторах целины, мы 
е большой радостью и охотой от
кликнулись на призыв комсомола.

Мы горячо обсуждали 'вопрос о 
нашей работе на целине, о том, как 
принести таи больше пользы. На 
курсовом комсомольском собрании 
решили, что, кроме активной рабо
ты на полях, мы должны организо
вать культурное обслуживание на
селения на целинных землях, раз
вернуть спортивную работу. Проду
мали, что понадобится нам на цели
не из культурного и спортивного 
инвентаря.

После окончания весенней экза
менационной оесеии мы всей груп
пой пошли в комитет комсомола, 
чтобы получить путевки на целину. 
Нас направили в Казахстан, в Куо- 
танайскую область. И вот мы в Еа- 
расульском зерносовхозе. Из расска
зов старожилов мы узнали, что два 
года тому назад здесь было неболь
шое хозяйство, а после цостановле- 
ния партии и цравительства об ос
воении целины вырос един из круп

нейших совхозов Казахстана. Здесь, 
на месте, увидев бескрайние, до са
мого горизонта поля пшеницы, де
сятки тракторов, комбайнов и дру
гих сельскохозяйственных машин, 
мы особенно ясно представили се
бе, какое огромное, важное и необ
ходимое для страны дело —  освое
ние целины, как много оно дает со
ветскому народу.

С большой энергией взялись за 
работу студенты. Правда, мы очень 
жалели, что не имеем специально
сти комбайнера, тракториста или 
шофера, которые так нужны на це
лине. Мы работали сначала на 
заготовке кормов, в кузнице. Боль
шую помощь оказали нам работники 
совхоза, они показывали нам, как 
нужно работать. Тракторист Васи
лий Гаврилов научил нас водить 
трактор.

Когда наступила жаркая пора 
уборки урожая, наши студенты ста
ли работать в комбайновых агрега
тах, грузить зерно.

Я работал на комбайне сначала 
копнильщиком, потом штурвальным. 
Комбайнер Владимир Мартинс знако
мил нас с устройством комбайна, с 
работой на нем. На нашем агрегате 
работали пятеро —  двое работни
ков совхоза и трое студентов. Мы 
крепко сдружились, помогали друг 
другу. Работать приходилось и 
днем, и ночью.

Наша дружба продолжается и 
сейчас, мы переписываемся с това
рищами из совхоза.

Все наши студенты работали на 
целине с большим подъемом. Студен
ты одной нашей группы заготовили

пятьсот тонн силоса и сена и убра
ли 9 тысяч гектаров пшеницы. 
Особенно хорошо работали Сергей 
Марухин, Валентин Репин, Виктор 
Кононенко, Ира Михайлова, Света 
Викторова и многие другие.

Работа на целине дала нам мно
гое: мы лучше узнали жизнь, ис
пытали радость дружного, коллек
тивного труда, ближе познакомились 
друг с другом. А главное —  внесли 
свой вклад в большое, государствен
ной важности дело.

На целинных землях Еустанай- 
ской области работало около двух 
тысяч студентов Томского политех
нического института. И велика бы
ла наша радость, когда в сентябре 
мы прочитали в газетах, что труже
ники Кустанайской области выпол
нили свое обязательство перед госу
дарством, дав Родине 262,8 милли
она пудов зерна —  более четверти 
казахстанского миллиарда.

Более 100 студентов нашего ин
ститута удостоены правительствен
ной награды —  медали за освоение 
целинных земель, более бОО студен
тов награждены значками.

Уезжая из Казахстана, мы твер
до решили на следующий год снова 
поехать на уборку урожая на цели
ну.

В этом году снова 2 тысячи сту
дентов нашего института изъявили 
желание ехать убирать урожай на 
целинные земли. Нам вручены ком
сомольские путевки, и в августе мы 
выедем на целину.

Партия и правительство постави
ли сейчас перед нашим народом 
большую и благородную задачу— в

ближайшие годы догнать США 
по производству мяса, молока 
и масла на душу населения. 
Весь наш народ горячо отк.дикнулся 
на этот призыв партии и прави
тельства. В нем, как и в деле осво
ения целинных и залежных земель, 
отразилась огромная забота партии 
и правительства о росте благососто
яния нашего народа, о дальнейшем 
укреплении могущества нашей Ро
дины.

Участники антипартийной груп
пы Маленков, Каганович, Молотов 
вели ничем не оправданную борьбу 
против активно поддержанного кол
хозами, областями, республиками 
призыва партии —  догнать в бли
жайшие годы США по производству 
молока, масла и мяса на душу на
селения.

рость его свыше 600  километ
ров в час. На самолете уста
новлены 4 турбовинтовых дви
гателя конструкции А. Г. Ив
ченко.

Внутри пассажирской каби
ны есть три просторных салона 
с комфортабельными креслами.

(Фотохроника ТАСС)-.

В молодежной  
бригаде
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НА КУЛЬТБАЗЕ
На берету р, Томи у Черемошни- 

ков расположена культбаза речни
ков. Здесь могут отдохнуть коман
ды судов, прибывающих из далеких 
рейсов. К услугам речников в 
культбазе— передвижной фонд биб
лиотеки с разнообразной литерату
рой, работает читальня, имеются 
бильярд, радио. Речники здесь по
лучают почту, могут приобрести 
свежие журналы, получить справ
ки, узнать о ходе соревнования 
между судами.

Заведующая базой Евгения Федо
ровна Щербинина проявляет боль

шую заботу о нуждах речников. К 
ней обращаются с различными во
просами, поручениями. Ее просят 
перевести деньги родным, приобре
сти необходимый культурный ин
вентарь и т. п.

В культбазе по различнь™ темам 
выступают лекторы и докладчики. 
Часто проводятся концерты коллек
тивов художественной самодеятель- 
ети г. Томска.

М. ВИГАЛОК,
заведующий кабинетом полит
просвещения Томской пристани.

т р л х т о р з и 1  М р х щ с х о г а
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Брянск. На сталелитейном за
воде собраны первые два опыт- 
нь|х 140-сильных гусеничных 
трактора. В этом году здесь бу
дет освоен серийный выпуск та
ких машин. Для производства 
тракторов на заводе построен но
вый корпус с механическими и 
сборочными цехами.

На снимке: 140-сильные трак
торы, собранные на Брянском 
сталелитейном заводе.

(Фотохроника ТАСС).
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Участник антипартийной группы 
Молотов, проявляя консерватизм и 
косность, не только не понял необ
ходимости освоения целинных зе
мель, но и сопротивлялся делу 
подъема 35 миллионов гектаров це
лины, которое приобрело такое ог
ромное значение в экономике нашей 
страны.

Гнев и возмущение вызывают 
выступления антипартийной груп
пы Маленкова, Кагано'вича, Молото
ва против этих жизненно важных 
для нашей страны мероприятий. За
клеймив фракционеров, советский 
народ уверенно идет по пути, 
указанному партией. Мы, советская 
молодежь, пе пожалеем сил для 
дальнейшего расцвета нашей Роди
ны,

Ю. СЕРГЕЕВ, 
студент Томского политехниче

ского института.

НОВЫЕ И  НИТИ, 
ВЫПУЩЕННЫЕ  

ГОСПОЛИТИЗДАТОМ
Ленин о воспроизводстве и эко

номических кризисах. Сборник. Ти
раж 75 тыс. 296 етр. Цена 5 р. 
50 к.

Сталин И. В, об Оитябрьскай Ре
волюции. Сборник ряда важнейших 
работ И. В. Сталина, посвященных 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. Тираж 100 тыс. 
95 стр. Цена 1 рубль.

Крупская Н. К . В Октябрьские 
дни. Из книги «Воспоминания о 
Ленине». Тираж 200 тые. Цена 
30 коп.

Вопросы партийной работы. Сбор
ник. Тираж 50 тые. 407 стр. Це
на 6 руб.

Современный субъективный идеа
лизм. Критические очерки. Тираж 
30 тыс. 526 стр. Цена 9 руб.

Страны социализма и капитализ
ма в цифрах (статистические мате
риалы для пропагандистов). Тираж 
150 тыс. 123 стр. Цена 1 руб. 
75 коп.

На экономические

темы

Хозрасчет 
в цеху

о

И. ТРУНАЕВ, 
на чал ьн и к плано&о- 

эко н о н ш е ско га  отдела  
элект ролампового завода.

Практика оргаиивации цеховоге 
хозрасчета на нашем заводе пока
зала, что этому должны предшест
вовать большая подготовительная 
организационная работа и, самое 
главное, повышение экономических 
знаний начальников нехо'В, механи
ков, технологов и мастеров.

Задолго до перерода цехов на 
хозяйственный расчет была прове
дена большая цодготовительная ра
бота. Были улучшены организация 
производства и экономическое пла
нирование в каждом цехе, разрабо
таны нормативы на трудовые и ма
териальные затраты,- органирораио 
складское хозяйство. Кроме того,

проведена централизация приемки 
и выдачи полуфабрикатов через 
склад комплектных заготовок, упо
рядочены весовое и измерительное 
хозяйства, разработаны формы 
учета и отчетности хозрасчетных 
цехов. При разработке форм учета 
и отчетности мы исходили из того, 
чтобы не увеличивать численность 
счетных работников, а документа
ция должна быть проста и понят
на каждому работнику цеха.

После того, как были проведены 
подготовительные работы, мы на
чали заниматься вопросааги плани
рования деятельности хозрасчетных 
цехов. Первое время плановые по
казатели, доводимые до цехов, бы
ли громоздкими (особенно по цехо
вым и общезаводским расходам). Со 
временем они совершенствовались. 
В настоящее время хозрасчетным 
цехам доводятся следующие основ
ные плановые показатели:

1. Выпуск товарной продукции в 
рублях и развернутая номенклату
ра выпуска полуфабрикатов и го
товых изделий. Все эти данные 
ежемесячно доводятся плановьш 
отделом.

2, Численнесть работающих (по 
категориям) и месячный фонд зар- 
нлаты. Расчет численности персо
нала и фонда зарплаты на произ
водственную программу месяца про

изводятся цеховыми нормировщика
ми.

Все расчеты представляются до 
начала планируемого месяна в пла
новый отдел (в группу труда и зар
платы), который проверяет пра
вильность расчетов и производит 
полную увязку плановой численно
сти персонала и Фонда зарплаты с 
лимитами, утвержденными выше
стоящими организациями.

3. Расход материалов на задан
ный выпуск полуфабрикатов и го
товой продукции доводится как в 
натуральном, так и ценностном 
выражении. Расчет потребности 
материалов для заготовительных и 
сборочного цехов производит отдел 
снабжения ежемесячно, отпуск ма
териалов во складов ведется по 
лимитным карточкам. Отпуск полу
фабрикатов для сборочного цеха 
производится складом комплектных 
заготовок, который подчинен на
чальнику производства. Это обеспе
чивает контроль за правильным 
расходом полуфабрикатов в дает 
возможность оперативно руководить 
производством. Кроме того, наличие 
склада комплектных заготовок по
зволяет иметь 5— 7-дневный запас 
всех полуфабрикатов и тем самым 
обеспечивать ритмичную работу 
сборочного цеха.

4. Цеховые расходы планируют
ся только по тем статьям, которые 
обеспечены учетом и на которые 
цех может оказывать непосредст
венное влияние для их снижения. 
Эту статью можно было бы не
сколько расширить и включить до- 
полнительво другие расходы (элек
троэнергия, вода, пар, воздух, газ), 
но этому мешает отсутствие изме» 
ригельных приборов.

5. Сумма затрат на производство, 
которая слагается из затрат на ма
териалы, зарплату и цеховые рас
ходы. При определении плановых 
затрат на выпуск продукции обя
зательно учитывается плановая 
экономия от . рационализации и 
внедрения организационно-техни
ческих мероприятий, которые 
уменьшают плановые затраты:

Внедрение хозрасчета дало хоро
шие результаты. По итогам работы 
за пять месяцев этого года неко
торые цехи добились хороших ре
зультатов по экономии материалов. 
СЙорочный цех дал 20 тысяч руб
лей экономии, цокольный цех —  
24 тысячи рублей, стекольный —  
14 тысяч рублей, стеклозаготови
тельный —  12 тысяч рублей
и т. д.

Важную роль в укреплении хоз
расчета цехов играет повседневный

анализ данных учета, их исполь
зование для текущей оперативной 
работы. Анализируя данные, руко
водители цехов видят итоги своей 
хозяйственной деятельности, изыс
кивают дополнительные резервы в 
снижении затрат на производство, 
в повышении производительности 
труда.

Используя опыт других заводов, 
для оперативного руководства орга- 
низа.цией хозяйственной деятель
ности цехов мы создали постоянно 
действующую общезаводскую балан
сово-хозрасчетную комиссию под 
председательством директора заво
да. В состав комиссии включены 
главный бухгалтер, главный меха
ник, начальник планового отдела, 
начальник отдела технического 
контроля, начальник производства, 
начальник, технического отдела, 
начальник отдела снабжения и 
представители общественных орга
низаций.

Начальники цехов ежемесячно 
отчитываются на балансовой ког 
миссии. При отчете начальника 
цеха присутствует актив цеха —- 
мастера, технологи, передовые ра
бочие и представители обществеть 
ных организаций. Такое подведение 
итогов дает возможность членам 
комиссии указывать руководству 
цеха на отдельные недостатки в их 
работе. Руководство цеха предъяв

ляет в свою очередь претензии к 
отделам. Балансовая ко.чиссия дает 
оценку работы цеха по итогам вы
полнения плана за прощлый месяц.

Для повышения экономических 
знагаий начальников цехов, масте
ров, технологов, механиков на за
воде были организованы курсы по 
экономике производства и анализу 
хозяйственной деятельноети. На
чальники многих цехов завода^ в 
настоящее время хорошо разбира
ются в экономических вопросах.

Материальное поощрение дея- 
тельнюсти хозрасчетньк цехов осу
ществляется согласно действующе
му положению о премировании за 
выполнение и перевыполнение про
изводственных заданий.

Есть, конечно, в нашей работе и 
недостатки. Опыт проведения ба
лансовых комиссий еще не нашел 
широкого применения в цехах, так 
как руководители участков нерегу
лярно отчитываются о своей дея
тельности на цеховых балансовых 
комиссиях,

Улучшению хозрасчетных пока
зателей мешает отсутствие измери
тельных приборов по учету расхо
да воды, энергии, газа. Эти эле
менты затрат по некото'рым цехам 
завода занимают значительный 
удельный вес. Можно многое сде
лать но их экономии.

В коллективе завода «Сибэлектро- 
мотор» широко известны трудовыми 
успехами комсомольско-молодежная 
бригада гальванической мастерской 
цеха IN? 3 и ее руководитель комсо
молец Юрий Ерестинин,

Бригада каждую смену выполняет 
нормы на 250— 300 процентов.

Высокая производительность тру
да •— результат того, что коллек
тив дорожит временем и уплотняет 
свой рабочий день. Большое внима
ние комсомольцы уделяют качеству 
деталей. Брак в бригаде —  чрезвы
чайное происшествие.

— Плохих работников у нас нет,—  
говорит Юрий Ерестинин. —  Каж
дый из нас дорожит честью коллек- ' 
тива. Тамара и Галина Вороновы,, 
Николай Соболев, Мария Демушки- 
на, Александр Деонов, Мария Гу
щина, соревнуясь в честь 40-ле
тия Октября, дают по две е поло
виной и  более норм в смену.

На снимке: Ю. Ерестинин прове
ряет качество деталей.

Фото Ф. Хитриневича.

Выловим 300 центнеров 
рыбы на метчик

в  прошлом году рыбаки нашей 
бригады вьшожнили план рыбодо- 
бычи на 219 процентов. Такой 
успех нам обеспечила правильная 
организация лова. В нашей бригаде 
6 человек. Я, бригадир, кроме об
щего руководства бригадой выпол
няю обязанности моториста и  ры
бака. Хорошо работают в бригаде 
тт. Перегуда, Диховский, Ильиных. 

Мы ведем комбинированный лов. 
Включаясь в социалистическое 

соревнование за достойную встречу 
40-й годовщины Великого Октября, 
мы обязались выловить на метчик 
300 центнеров рыбы при годовом 
плане 200 центнеров. Свое слово 
сдержим. План первого полугодия 
мы выполнили на 188 процентов,

П. АРХИПОВ, 
бригадир гослова Томского 

рыбозавода.

Зверовод  
Василий Шулепов

Тринадцатилетним подростком 
взял в руки Василий Алексеевич 
Шулепов отцовское старенькое 
ружье. С тех пор он не расставался 
с ним.

Много ценнейшей пушнины добыл 
за СБОЮ жизнь старый охотник. На
чало Отечественной войны заста
вило Шулепова оставить тайгу я 
сменить ружье на боевую винтов
ку. Вернувшись с фронта и обучая 
молодежь, старый таежник все 
больше задумывался над тем, где 
приложить накопленный за годы 
опыт, свое знание повадок и при
вычек зверя. 0  пенсионер Василий 
Шулепов сумел найти дело, кото
рое было ему и по силам и по ду
ше. Он стал звероводом на ферме 
серебристо-черных лисиц Туганско- 
го райпотребсоюза.

Под его руководством зверофер
ма етала высокопродуктивным, до
ходным хозяйством. В этом году 
Василию Алексеевичу удалось по
лучить от 32 ощенившихся самок 
160 щенков серебристо-черной ли
сицы.

А. ТРЕТЬЯКОВ,
директор заготконторы Туган- 

ского райпотребсоюза.
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Комбайнеры! Вступайте в соревнование 
за сжатые сроки уборки урожая!

it if "к

Будем соревноваться, тов. Заборский!
От всей души приветствую твое 

предложение, тов. Заборский, о раз
вертывании соревнования комбайне
ров за сжатые сроки уборки богато
го урожая. Твой вызов на социали
стическое соревнование принимаю 
и тоже даю слово убрать 700 гек
таров хлебов, из них не менее 
500 —  раздельным способом.

Твое письмо мы обсуждали на 
собрании комбайнеров МТС. Все 
его горячо одобрили. Мы обратились 
во всем комбайнерам области с при
зывом вступить в это соревнование, 

встретить 40-ю годовщину Велико
го Октября новыми успехами в раз
витии сельского хозяйства.

Коротко поделюсь моими планами 
организации уборки урожая. Косо
вицу хлебов на свал будет вести 
штурвальный тов. Иванов на ла-

Ответ комбайнера Захара Лодоренки
фетной жатке. Подбирать и обмола
чивать валки будем двумя комбай
нами: на прицепном «С-6 » буду 
работать сам, а на самоходном —• 
мой еьш Леонид. Применим груп
повой метод использования техни
ки. Это поможет обеспечить ее наи
более высокопроизводительное ис
пользование.

Уборку начнем через несколько 
дней. 2 3 'июля думаю выводить ла
фетную жатку на полосу и начи
нать уборку. Ждать нечего. Хлеба 
подходят быстро. Промедление с 
началом уборки на день-два потом 
обернется центнерами потерянного 
хлеба.

Машины находятся в колхозе 
«Путь к коммунизму», во второй

полеводческой бригаде. 18 июля мы 
их опробовали. Пробный выезд по
казал, что к работе они подготов
лены надежно.

Все колхозники и механизаторы 
с нетерпением ждут начала уборки 
богатого урожая. Быстро и вовремя 
уберем урожай, —  значит колхозы' 
досрочно рассчитаются по хлебозаго
товкам с государством, создадут до
статочный запас фуража для об
щественного животноводства. Это 
будет нашим вкладом в борьбу за 
победу в мирном соревновании с 
США по производству мяса, мслока 
и масла на душу населения.

С приветом Захар ХОДОРКНКО,
комбайнер Чилинской МТС Кб" 

жевниковеного района.

Л рант ияеская ш нола  

передового опыта
Изучай, сравнивай, 
поименяй V себя

Валки ложатся за жаткой
Переоборудование лафетной жатки 

по предложению комбайнера Баранова
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общ ий вид переоборудованной лафетной жаткв.

В МТС нашей области для ска
шивания хлебов используются ряд
ковые лафетные жатки. Недостаток 
8ТИХ жаток заключается в том, что 
при первом проходе жатвенного 
агрегата валки скошенной хлебной 
массы укладываются за границу 
поля, где они плохо подсыхают, а в 
ряде случаев их вообще невозможно 
недобрать комбайном о подберщи- 
вом.

левого конца вырезается кусок 
длиной 100 сантиметров. На верх
ние колки концов балки привари
ваются куски швеллерного или 
двутаврового железа (М  12) дли
ной не 40 сантиметров, а на них 
укладывается и нрнваривавтся та
кая же балка длиной 190 санти- 
метрон, которая скрепляет правую 
и левую части разрезанной главной

-̂---- ^̂ --удоо-̂

■ то-
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Поэтому приходится до начала 
работы лафетных жаток произво
дить боковые прокосы шириной от 
5 до 12 метров и вручную убирать 
хлеб с этих црокосов. Если эа гра- 
циней убираемого участка имеется 
полоса шириной 3— 4 метра, без де
ревьев, пней и кустарника, то 
величину прокоса можно умень
шить, но и в этом случае она бу
дет составлять не менее 3 метров. 
Это значительно осложняет про
ведение раздельной уборки и вы- 
аывает дополнительные затраты 
труда.

В Ювалинской МТС 
по предложению ком
байнера Баранова пе
реоборудовали лафетную 
жатку для скашивания 
хлебов без предвари
тельных обкосов. При _
первом проходе пере- -------- -
оборудованной жаткв 
валок ложится на стер
ню в границах убирав’ 
мого ноля.

Переоборудование жатки по спо
собу тов, Баранова несложно и 
производится следующим образом.

В главной балке хедера (от выб
ракованного комбайна «Коммунар») 
на расстоянии 110 сантиметров от

балки (см. рис. 1). Общая длина 
балки при этом должна оставаться 
без изменения. Во время работы 
жатки главная балка своим выре
зом движется НОД валком и не за
девает его. Чтобы распорная труба 
не задева.да валки, она поднимается 
на 20 сантиметров, для чего в

метров, в которое во время работы 
срезанная масса сбрасывается с 
транецортера и укладывается на 
стерню, образуя валок. В первом 
конце окна устанавливается дере
вянный ведущий валив (2), кото
рый приводит в движение тран
спортер (15).

Привад ведущего ва-тека осу
ществляется от 10-зубовой шестер
ни (3), закрепленной на вале 
эксцентрика (4), через три цепи 
Эверта 1, II, Ш. Вращение от 
вала (4) передается шестерней (3) 
и цепью ( 1) 12-зубовым шестер
ням (5 и б), а от них такой же 
парой шестерен (7 и 8 )— на 10-зу- 
бовую шестерню (9) ведущего ва
лика транспортера хедера. Для ре
гулировка натяжения цепей I ,  II, 
III устанавливаются ролики (10, 
11 и 12).

Валики шестерен и транспортера 
вращаются в шарикоподшипниках 
(JJjiNs 204 или 205), которые уста
навливаются в корпусах, зал-репля- 
емых болтами па каркасе хедера. 
Для крепления корпуса заднего 
подшипника вала шестерен (7 и 8 ) 
на хедер приваривается дополни
тельная подшивка (13). Шестерня 
и цепи закрываются защитными 
кожухами из листового железа. Для 
поддержки нижней ветви цепи II 
устанавливается деревянная план
ка (14), В ветровом щите (слева) 
делается вырез (17). Для предохра
нения хлебной массы от сбрасыва
ния устанавливается лист (16).

При опробовании жатки в рабо
те она показала вполне удовлетво
рительные результаты.

По данным бухгалтерии ГОва- 
линской МТС, на переоборудование^ 
цервой жатки было израсходовано 
около 600 рублей. Сейчай в МТС 
производится переоборудование еще 
5 жаток. Стоимость переоборудова
ния каждой из них на будет пре
вышать 300 рублей. Пр!0 наличии

V #

риез вт поЛВСй
главной балке и корпусу лафета 
привариваются стойки, к которым 

и крепится распорная труба.
В левой части хедера по всей, 

ширине транспортера вырезается 
окно (рис. 2 ) длиной 100 садти-

необходимых материалов и деталей 
переоборудование жатки можно про
извести за 2-’^3 дня.

За рационализаторское предложе
ние по переоборудованию жатки 
комбайнер Баранов премировая де

нежной црад1ией.
Областное управление 

сельского хозяйства.
рассмотрев предложение 
тов. Баранова, одобрило 
его и рекомендовало 
машинно - тракторным 
станциям произвести до 
начала уборки переобо
рудование хедеров от 
выбракованных комбай
нов «Коммунар» и ис
пользовать их при ра
боте без предваритель
ных обкосов полей.

С. лисовик,
заведующий отделом 

механизации Томской 
государственной сель

скохозяйственной 
опытной станции.

Возможности есть и будут 
использованы

Партийная организация колхоза 
«Магнитострой», Ваеюганского 
района, обсудила на открытом 
партсобрании вйпрос о дальнейшем 
увеличении произВ|Одства мяса н 
молока в свете исторической зада
чи, поставленной партией, —  в 
ближайшие годы догнать США по 
цронаводству мяса, молока и масла 
на душу населения.

Участники собрания говори.те о 
состоянии животноводства в кол
хозе, вскрывали неиспользованные 
возможности и резервы по увели
чению производства мяса и молока 
от общественного скота.

Было решено создать нагульную 
группу молодняка крупного рога- 
'того скота, организовать кругло
суточную пастьбу коров, улучшить 
заготовку кормов для молочного 
стада.

Правление колхоза закреиило за 
всеми доярками небольшие участки 
посева корнеплодов. Полученный со 
своего участка урожай каждая до

ярка использует на фураж закреп
ленной за ней группе коров.

Еще в прошлом году перед; нача
лом CToft-ioBOiro периода правление 
колхоза и парторганизащия пришли 
в выводу, что невыгодно сдавать в 
закупки молодняк крупного рогато
го скота рождения текущего года, и 
оставили на зиму 1956— 57 гг. на 
сорок телят больше, чем зимовало 
в предыдущем году.

Решено молочное стадо значи
тельно увеличить за счет молодня
ка от высокопродуктивных коров.

Наши подсчеты показывают, что 
уже в текущем году колхоз имеет 
возможность увеличить производ
ство мяса по сравнению с прош
лым годом Б полтора раза и значи
тельно пов'ысить валовой надой мо
лока..

В. МАКШЕЕВ,
секретарь парторганизации кол
хоза «Магнитострой», Васюган- 

ского района.

Повысить роль колхозного 
бухгалтера

За последние годы особенно воз
росла роль счетных работников в 
колхозах. Мы обязаны стоять на 
етраже интересов государства и 
колхозов. Бухгалтеру особенно вид
ны источники увеличения дохо
дов артели, резервы и возможности 
роста производства продукции, пу
ти и способы снижения затрат на 
производство единицы продукци.ч.

Из опыта работы мне известно, 
к каким последствиям приводит 
ослабление контроля со стороны 
бухгалтерии, В нашем колхозе име
ни Василевского, Туганекого райо
на, в 1955 году корма расхедова- 
лись бесконтрольно. Бывший пред
седатель артели тов. Белоелудцев 
много сена пустил в распродажу, в 
результате его хватило только до 
апреля,

В 1956 году кормов в колхозе 
было заготовлено значительно мень
ше, но мы поставили расходование 
кормов под строгий учет, и в ре
зультате весь период стойлового со
держания скоту скармливался пол
ный кормовой рацион. Остались 
корма и на первое время пастбищ
ного периода.

Однако далеко не всегда счетные 
работники занимают подобающее им 
положение. В ряде случаев роль 
колхозных бухгалтеров принижает
ся, на них смотрят как на рторо- 
стецениое лицо в колхозе. Это вре
дит делу контроля за финансово- 
хозяйственной деятельностью арте
ли.

В нашем колхозе занижены нор
мы выработки. Я неоднократно ста
вил перед правлением колхоза воп
рос о пересмотре этих норм, но без
результатно. Не реагирует правле
ние и на другие предложения.

Неправильным я  считаю положе
ние, когда акты на выполненные 
МТС работы подписывают только 
председатель колхоза и бригадир. 
После этого акты принимают юри
дическую силу, и бухгалтер не мо
жет не принять к  оплате счета 
МТС по этим актам, если и считает 
их неверными. По-моему, необходи
мо, чтобы эти акты подписывались 
также агрономом и бухгалтером 
колхоза. Агроном будет в таком слу
чав нести ответственность за каче
ство выполненных работ, а бухгал
тер —-  за правильность составле
ния акта.

Акты на выполненные работы 
составляются обычно на колхоз в 
целом, поэтому почти невозможно 
учесть, какой объем работ сделан в 
той и.ти иной полеводческой брига
де. Бригада в современном колхо
зе —  единица крупная. Поэтому я 
считаю, что акты должны состав
ляться на работы, выполненные не 
только по колхозу в целом, но и по 
каждой полеводческой бригаде от
дельно.

Чтобы иметь возможность конт
ролировать работу МТС, необходимо 
обеспечить счетных работников кол
хозов справочниками норм расхода 
горючего на все виды работ ж т. п.

Мне, как бухгалтеру, нет покоя 
от разного рода звонков по поводу 
сводок о надоях молока, о ходе сева, 
сенокоса и т. д. Ежедневно до обе
да то и дело раздаются звонки с 
требованием передать ту или иную 
сводку, и для работы у меня остает
ся только вторая половина дня.

Надо повысить роль бухгалтера 
в колхозе.

С. ГОДУНЦОВ,
бухгалтер нелхоза имени Васи- 

леескего, Тугансцого района.

Рабочим '- "Х ор ош ую  сп ец о д еж д у
Рабочие многих предприятий бес

платно получавдт спецодежду и 
епецобувь. Материальные фонды и 
денежные средства на их выдачу в 
этом году значительно увеличены.

В нашей области спецодежда из
готовляется в основном предприя- 
тнями местной промышленности и 
промысловой кооперации. Нужно 
сказать, что руководство обдмест- 
прома и облпромсовета мало забо
тится о том, чтобы рабочие костю
мы, халаты, комбинезоны и полу
комбинезоны были удобными, проч
ными. Швейные предприятия изго
товляют много спецодежды м^лых 
размеров, и она залеживается на 
складах, в то время, как рабочие 
вынуждены работать без нее.

Руководители предприятия, да
вая заказы на пошив, не указы
вают, на каких материалов, по ка
ким ГОСТам и техническим усло
виям должны быть изготовлены 
сиедодежда и епецобувь, ие требуют 
поставки ее по ростам и размерам, 
не проверяют качество. Поставщи
ки еиецодежды почти не имеют ре
кламаций, хотя оснований для это-, 
го более чем достаточно.

Спецодежда и епецобувь рано вы
ходят из строя не только из-за пло

хого качества материала, а и из-.за 
того, что ремонт, стирка спецодеж
ды на наших предприятиях нс ор
ганизованы.

В области соверщенно недоста
точно организована торговда спец
одеждой, ассортимент ее ограничен. 
А ведь у нас есть возможность ор
ганизовать магазин спецодежды или 
хотя бы специальные отделы.

В Томске есть завод резиновой 
обувп, швейная фабрика, промарте
ли, имеются возможности обеспе
чить рабочих области многими ви
дами спецодежды. А пока мы полу
чаем хлопчатобумажные комбине
зоны из Днепропетровска, Киева, 
резиновые сапоги из Ленинграда, 
валенки из Бреста. Получаем с боль
шим запозданием, в то время, когда 
наши предприятия пошиваемую ими 
спецодежду поставляют в отдален
ные города'  и области страны. 
Только 25 процентов получаемой 
нами спецодежды изготовляется в 
области, остальное завозится из 22 
различных городов страны.

Сов.ет народного хозяйства Том
ского экономического района дол
жен этот вопрос решить.

Н. СТЕЦЕНКО, 
инотруитор облсовпрофа.

Пудинский райпотребсоюз 
не выполняет договор

Колхоз имени Ленина, ПудинсВо- 
го района, в сентябре 1956 года 
заключил договор е Пудинским 
райпотребсоюзом на контрактацию 
продукции льна-долгунца урожая 
1956 года. Колхоз свое обязатель
ство рыполнил. Последняя партия 
льносемян сдана 16 февраля 1957 
года.

С большим трудом удалось поду
чить колхозу от райпотребсоюза 
денежную надбавку. А положенные 
по договору 380 килограммов рас
тительного масла и 280 килограм
мов сахара до сих пор не получены. 
Председатель райпотребсоюза тов.

В Р А Ч  П Р И Л Е Т Е Л  
НА В Е Р Т О Л Е Т Е

Телефонный звонок. Сроч
ный вызов. И через несколько 
минут вертолет приземляется 
на врачебном участке поселка

диагноз, проведена срочная 
операция. Участковый врач по
лучает последние'^укагания, и 
вертолет снова в воздухе.

I

Уткин посылает к заместителю тов. 
Харину, тот к бухгалтеру, бух
галтер —  к председатедю, а до
говор не выполняют.

Колхозные льноводы требуют 
обещанную цравлонием дополни
тельную оплату, но правление не 
может ее выдать, пока райпотреб
союз не выполнит договора. Такое 
положение не способствует повыше
нию материальной заинтересован
ности членов артели.

И. КОЛМАКОВ, 
агроном колхоза имени Ленина, 

Пувинского района.

Старо-Короткино, Колпашевско- 
го района, Из машины выходит 
пожилая женщина в белом ха
лате.

— Здравствуйте, Клавдия 
Ивановна, — приветствуют при
бывшую.

Через несколько минут врач 
у тяжелобольной. Поставлен

Десять лет работает в сани
тарной авиации врач Клавдия 
Ивановна Кардашевская. Сотнн 
операций провела она за это 
время в самых отдаленных 
пунктах Колпашевского района. 
Врача Кардашевскую хорошо 
знают и любят колхозники, ры
баки, лесозаготовители.

Щ . ,
шщ
т
... 'i.

т
Па снимках: К. И. Кардашевская прилетела по вызову.

Текст и фото Б. Танакова.

Это мешает и работать, и отдыхать
В Томске можно часто встретить 

машины без глушителей, шум кото
рых, особенно в ночное время, ме
шает населению.

А излишняя подача сигналов во
дителями трамваев ш шоферами? 
Она тоже раздражает горожан. Ко
нечно, я  не хочу сказать, что шо
феры и  вагоновожатые сигналят для 
собственного удовольствия. В этом 
часто виноваты пешеходы, которые

переходят дорогу, где им заблаго
рассудится. Работники милиции 
все-таки не всегда строго следят за 
выполнением правил уличного дви
жения. И указателей для переходов 
во многих местах нет.

Надо объявить решительную 
борьбу уличным шумам. Это очень 
важно для спокойной работы, хоро
шего отдыха томичей.

Н. ЖУКОВ.

в ПОСЕЛКЕ НЕТ ВОДЫ
2 июля в поселке нижнего скла

да Тимирязевского леспромхоза вы
шел из строя водяной насос, и 
жители остались без воды.

Они вынуждены брань ее из 
протоки реки Томи, куда беспре
рывно идет скатка древесины я  
где производятся различные рейдо
вые работы.

Много раз рабочие нижнего 
склада говорили на профсоюзных 
собраниях о том, что надо по
строить в цоселве водокачку, обра
щались за помощью К председате

лю рабочкома тов. Ожеред, к на
чальнику нижнего склада тов. Но
викову, но безрезультатно.

—  Завтра начнем строить, завт
ра, —  отговаривается каждый день 
тов. Новиков.

В леспромхозе есть все для по
стройки водокачки —  трубы, на
сос. Так до каких пор рабочие 
нижнего склада будут сидеть без
БОДЫ?

И. ШМАТ.Ч0, В. МОСКАЛЕНКО, 
рабочие нижнего склада Тимиря

зевского леспромхоза.

ЭТО-ОБМАН ГОСУДАРСТВА
По закону о государственных 

пенсиях в трудовой стаж засчиты
вается время работы по найму у 
частных лиц. Значит, домработни
цы имеют право на получение пен
сии. Пенсия начисляется но справ
кам, которые выдают наниматели.

S сожалению, находятся люди, 
которые, используя этот пункт за
кона, становятся на путь обмана 
государства. Они выдают эа домаш
них работниц своих... близких род
ственников, живущих вместе с ни

ми. Так, работник Томской каран
дашной фабрики С. Ковригин выдал 
справку о десятилетнем трудовом 
стаже своей теще Т. Сучковой. По
добную же справку получила от 
своего зятя гражданка А. Миллер.

Люди, которые в корыстных це
лях идут на обман государства, спе
кулируют на гуманности советских 
законов, заслуживают самого суро
вого осуждения.

Е. НОСОВА,
инспектор Вокзального райсобеса.

ДЕЛО ЗА „НЕБОЛЬШИМ-
Жители поселка Первееово, Мол- 

чановского района, второй год ста
вят вопрос об электрификации по
селка. Руководители Молчановского 
леспромхоза и Усть-Чудыиекой 
евдзвконторы говорят, что они мо

гут организовать работы по элек
трификации поселка, но нет элек
тропровода.

Может быть, «Томлес» и «Обьле- 
соеплав» придут им на помощь?

В. ЯКИМОВ, П. ПАЛИЙ.

По следам наших выступлений
„ИЗ РЕМОНТА... В РЕМОНТ»

Письмо под таким заголовком 
было опубликовано в нашей га
зете от 6 июля. В нем сообщалось, 
что в дистанционных механических 
мастерских г. Томска плохо ремоя- 
тируют путевые домкраты.

Начальник Тайгинского отделе
ния Томской железной дороги тов 
Кузнецов сообщил нам, что такие

факты действительно имели место. 
Начальнику 23  дистанции пути 
тов. Чеснокову указано на необхо
димость проверять домкраты, по
лученные из ремонта. Начальник 
мастерских тов. Матросов преду- 
преящен, что при повторении по
добных фактов будет с работы 
сиит.

„ Э Т О  Н Е  Ш У Т К А »
Под таким заголовком в 

разделе «На острие пера» 
29 мая наша газета опубла- 
коаала заметку, В ней рас, 
сказывалось, что, потеряв 
присланные «Срюзпосылтор. 
гом» часы, работники Кожа, 
новевого отделения связи от. 
казались принять новый за
каз.

Начальник Тегульдетской 
конторы связи тов. Чаунин 
сообщил редакции, что фак
ты подтвердились. За халат, 
ное отношение к служебньш 
обязаниостящ работнику кон 
торы Файзуллину объявлен 
строгай выговор с продуй 
преждевием.
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Идеи фестиваля побеждают
Беседа с членом Международного 

подготовительного комитета, генеральным 
секретарем ВФДМ Жаком Цени

Каждый день приближает нас к 
замечательному празднику юно
сти — VI Всемирному фестивалю 
молодежи и студентов.

Интерес к нему среди юношей 
н девушек земного шара исклю
чительно велик» Приехать в Мо
скву на фестиваль хотят очень 
многие молодые люди пяти конти
нентов.

Я был в Бельгии и видел, как 
там формировали делегацию для 
поездки в Москву. В частности, 
коллектив свободного университе
та в Брюсселе направляет на фе
стиваль 35 представителей с раз
личных факультетов, членов спор
тивных и культурных организа
ций. Среди них — социалисты, 
радикалы, либералы, коммунисты. 
Если говорить о вероисповедании, 
то это люди различных религиоз
ных убеждений.

Во французскую делегацию 
входят юноши и девушки, пред
ставляющие 90 организаций — 
политических, культурных, спор
тивных. скаутских и других. 24  
организации Италии пожелали, 
чтобы их члены были на Москов
ском фестивале.

Следует отметить, что VI Все
мирный фестиваль находит под
держку не только у молодежи, но 
и у некоторых государственных, 
общественных, политических дея
телей, видных ученых, известных 
артистов, художников, режиссе
ров, спортсменов. Одни из них 
помогали национальным подгото
вительным комитетам, другие, 
кроме помощи, заявили о своем 
желании быть на фестивале. От 
р.чда стран в составе делегаций 
будут члены парламентов, люди, 
занимающиеся воспитанием моло
дежи, ведающие университетским 
образованием. Из Италии приедут 
около тридцати видных деятелей. 
В их числе депутаты, работники 
искусства. Из Бразилии прибудут 
пятьдесят парламентариев. Совет 
бразильского щтата Пернамбуко 
решил послать свою официальную 
делегацию.

Там, где правительство отно
сится с симпатией к фестивалю, 
работа национальных подготови
тельных комитетов шла особенно 
успешно. Очень показателен та
кой факт, как прием президентом 
Индонезии Сукарно делегации ин
донезийской молодежи перед ее 
отъездом на Всемирный фести
валь.

Международный подготовитель
ный комитет (МПК) пригласил на 
праздник молодежи в качестве 
почетных гостей государственных, 
общественных, политических дея
телей. видных борцов за мир.

В период подготовки к фести
валю важную роль сыграли поезд
ки представителей МПК в ряд 
стран. Мне, например, довелось 
посетить Италию, Францию, Бель
гию, Швецию, Норвегию. Данию. 
Член МПК Эктор Дель Кампо 
Сильва и ряд других совместно с 
представителями Аргентины. Чи
ли. Бразилии были почти во всех 
латиноамериканских странах. 
Член МПК доктор Абдель Халек 
Аллам Мохамед был в Египте, 
Сирии, Ливане. Представители 
МПК побывали в Канаде, СШ.А, 
во всех странах Европы, боль
шинстве стран Среднего Востока, 
Южной и Восточной Азии — Ин
дии, Непале, Пакистане, в Чер
ной Африке, Японии.

Такие поездки дали возмож
ность встречаться, беседовать с

руководителями, членами многих 
организаций, рассказать им о фе
стивале, рассеять возникшие сом
нения. В результате некоторые 
организации, ранее не решавшие
ся участвовать в фестивале, зая
вили о своем желании.

На пути фестиваля встал ряд 
трудностей — материальных и по
литических. Потребовались .огром
ные средства для поездки делега
тов. Юноши и девушки многих 
стран горячо взялись за сбор де
нег. Они выпускали специальные 
издания, организовывали концер
ты, продавали значки, открытки. 
Популярность Московского фе
стиваля тан велика, что юноши и 
девушки земного шара собрали 
для своих делегатов и в между
народный фонд солидарности зна
чительно больше средств, че.м 
перед прошлым фестивалем. Из 
Бразилии мы ждем делегацию в 
двести человек. Ее поездка в Мо
скву стоит много десятков тысяч 
долларов. Молодые бразильцы 
собрали их сами.

А теперь о политических труд
ностях. Некоторые правительства 
препятствуют поездке молодежи 
на фестиваль, запрещают выезд 
делегатов, либо ограничивают чис
ло членов делегаций.

Можно с уверенностью ска
зать, что никакие препятствия не 
смогут помешать фестивалю, его 
представительности.

Я участвовал в подготовке не
скольких фестивалей. На этот раз 
можно говорить о новом качестве 
всей подготовки. Молодежное 
движение в странах испытывает 
подъем. Многие организации, ко
торые сомневались — принимг-ть 
им участие в фестивале или нет, 
заявили о поддержке праздника 
юности. Характерно, что три чет
верти организаций, поддерживаю
щих VI фестиваль, не входят во 
Всемирную федерацию демокра
тической молодежи (ВФДМ) и 
Международный союз студентов 
(МСС), которые- являются ини
циаторами проведения фестиваля. 
Фестиваль подготовлен усилиями 
миллионов молодых людей, горя
чо одобряющих его идею. Моло
дежь поняла, какой вред несет ее 
интересам пропаганда разобще
ния молодого поколения. Эта про
паганда провалилась во многих 
странах.

Для нас, членов Международ
ного подготовительного комитета, 
которые имели возможность на
блюдать подготовку к фестивалю 
советской молодежи, ее усилия, 
энтузиазм, об этом особенно при
ятно говорить. Некоторые из нас 
побывали на республиканских фе
стивалях и вынесли оттуда неза
бываемые впечатления. Среди 
членов Международного подгото
вительного комитета есть люди с 
различными точками зрения, раз
личными политическими убежде
ниями. Но я не ошибусь, если 
скажу, что всех радует, как глу
боко живут в сердцах советских 
юношей и девушек идеалы мира 
и дружбы.

Советская молодежь внесла не
оценимый вклад в подготовку к 
фестивалю, сказал в заключение 
Жак Дени. Уверен, что более 
тридцати тысяч зарубежных де
легатов. которые приедут в Мо
скву, скажут об этом лучше, 
чем я.

Важный вклад в укрепление нерушимого 
единства стран социалистического лагеря

ПЕКИН, 18  июля. (ТАСС). Се
годня газета «Дагунбао» публи
кует статью своего международ
ного обозревателя, озаглавленную 
«Братская советско-чехословац
кая дружба». В статье говорится, 
что визит Партийно-правительст
венной делегации Советского 
Союза в Чехословакию явился 
важным вкладом в укрепление 
нерушимого единства стран со
циалистического лагеря и мира 
во всем мире, а также ярким 
проявлением советско-чехосло
вацкой дружбы.

Руководители КПСС и прави
тельства Советского Союза, пи
шет газета, совершили эту по
ездку вовсе не для разрешения 
каких-либо спорных вопросов, ибо 
таковых не существует. Между 
Советским Союзом и Чехослова
кией существует дружба и един
ство. Эта дружба является пре
красным примером нового типа 
международных отношений, какие 
сложились между социалистиче
скими странами.

Китайская печать о поездке 
Советской Партийно

правительственной делегации 
в Чехословакию

Подписанное Совместное Ком
мюнике, говорится в статье, сви
детельствует о дальнейшем раз
витии политических, экономиче
ских и культурных связей между 
двумя странами. Успехи промыш
ленности и сельского хозяйства 
Чехословакии, которая по произ
водству отдельных видов про
дукции на душу населения обог
нала капиталистические страны, 
говорят о преимуществе социали
стической системы, подтвержда
ют огромную значимость сотруд
ничества Советского Союза и Че
хословакии.

Касаясь единства взглядов 
обеих стран в международных во
просах, автор статьи пишет; «Оба 
государства - участники Варшав
ского договора выступают за соз

дание системы коллективной безо
пасности в Европе, всеобщее ра
зоружение, запрещение ядерного 
оружия и мирное сосуществова
ние стран с различными социаль
ными системами». Раньше Чехо
словакия. находившаяся в центре 
Европы, неоднократно подверга
лась иностранному гнету. Теперь 
же империалисты не осмелятся 
напасть на Чехословакию, так как 
она вместе с могучим Советским 
Союзом находится в социалисти
ческом лагере. Это является га
рантией ее национальной незави
симости, гарантией мира в Евро
пе.

Полное идейно - политическое 
единство Советского Союза и 
Чехословакии, искреннее сотруд
ничество во всех областях имеют 
огромное значение для социализ
ма и всеобщего мира. Мы же
лаем, пишет в заключение газета, 
дальнейших успехов в развитии 
советско-чехословацкой дружбы.

„НЕРУШИМОЕ ЕДИНСТВО И СПЛОЧЕННОСТЬ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ЛАГЕРЯ"

(ТАСС).

По следам неопубликованных писем
в  одном из писем, поступивших 

в редакцию, рассказывалось о бес. 
хозяйственности на Колпашевском 
льнозаводе.

Из областной прокуратуры нам 
сообщили, что директор Колпашев- 
ского льнозавода тов. Богатырев с 
работы снят.

***
Тов. Копнов, проживающий в 

селе Цыганово, Зырянского райо
на, написал нам о том, что часть 
села не радиофицирована.

Зырянский райком КПСС сооб
щил редакции, что этот вопрос 
рассмотрен на партийном собрании 
и заседании правления колхоза. 
Село будет радиофицировано пол
ностью.

В редакцию поступил сигнал о 
неправильной оплате труда рабо
чим управления капитального 
строительства Томского электроме
ханического завода имени В В. 
Вахрушева.

Секретарь партийного бюро 
электромеханического завода тов. 
Иванов нам сообщил, что коррес

понденция обсуждена на заседании 
партийного бюро завода. Факты, 
указанные в корреспонденция, 
подтвердились. Начальнику управ
ления капитального строительства 
тов. Рейдеру указано на недопу
стимость нарушений в оплате 
труда рабочим и предложено ,в 
ближайшее время устранить име
ющиеся недостатки.

V
Группа жителей села Зоркаль- 

цево. Томского района, написала в 
редакцию о семейственности в 
Зоркальцевском сельпо.

Как сообщили нам из облпот
ребсоюза, меры по корреспонден
ции приняты. Племянник доверен
ного правления Зоркальцевского 
сельпо тов. Летахов, работавший 
экспедитором, от работы освобож
ден. Буфетчица тов. Шелестова и 
старший бухгалтер сельпо Фом- 
ченко с работы сняты. Томский 
райпотребсоюз обязал доверенного 
правления Зоркальцевского сельпо 
тов. Летахова перевести буфетчицу 
тов Гребневу на работу, не свя
занную с материальной ответст- 
венйостью.

И з в е ш е н и я
22 июля. 8 7 - часов вечера, в 

Малом зале Дворца труда созы
вается совещание председателей 
жилищно-бытовых комиссий фаб- 

' завкомов в постройкомов пред
приятий и строек Томска, началь
ников отделов капитального строи
тельства предприятий в работни
ков этих отделов, хозяйственных 
руководителей строительных орга
низаций г Томска.

Повестка дня:
О проведении массового рейда

проверки хода жилищного строи
тельства.

Облсовпроф в редакция 
газеты «Красное Знамя».

V
20  июля в областном лектории 

для поступающих в вуз состоятся 
лекции-консультации; в 1 2  часов 
— «Многогранники», в 4 часа — 
«Переменный ток», в 7 часов — 
«Мезеаничесное движение. Враща
тельное движение», в 9 часов 30 
минут вечера— «Уравнения выс
ших степеней» (для поступающих 
на вечернее отделение).

O D D -

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метбюро. 20 июля по области 
ожидается переменная облач
ность, по юго-западным районам 
кратковременный дождь, по ос
тальным — без существенных 
осадков, ветер северо-западный. 
5 — 10 метров в секунду, темпе

ратура воздуха 1 6 — 21 градус 
тепла.

В последующие два дня — пе
ременная облачность, местами не
большой дождь, ветер 3 — 7 мет
ров в секунду, температура воз
духа ночью 3 — 8 градусов тепла, 
днем 17— 22 градуса тепла.

БУХАРЕСТ, 18 июля. (ТАСС). 
Визит Советской Партийно-прави
тельственной делегации в Чехо
словакию и плодотворные итоги 
советско-чехословацких перегово
ров по-прежнему находятся в 
центре внимания румынской печа
ти. Она единодушно оценивает по
ездку Советской делегации как но
вое и яркое проявление братской 
дружбы между народами Советско
го Союза и Чехословакии, неру
шимого единства и сплоченности 
социалистического лагеря.

Эта дружба, как и дружба всех 
стран социалистического лагеря, 
пишет газета «Скынтейя», вытека
ет из общности интересов наших 
народов, из общности идей и це
лей борьбы за построение социа
лизма и коммунизма, за мир во

Отклики румынской печати 
на поездку в Чехословакию 

Советской Партийно
правительственной делегации
всем мире, из глубокого взаимно
го доверия и уважения.

Мощное подтверждение друже
ственных связей между СССР и 
Чехословакией, поддержка их че
хословацким народом, подчеркива
ет далее «Скынтейя», безгранично 
радует румынский народ,__который 
видит в визите Советской делега
ции и в его результатах новый и 
важный вклад в дело укрепления 
всего социалистического лагеря.

Советские руководители ездили 
к братьям и были приняты по- 
братски, отмечает газета «Ромы- 
ниа либера». Огромные манифе-

„ Н а в е к и  в м е с т е
Венгерская газета о Советско-Чехословацком. 

Коммюнике
БУДАПЕШТ, 18 июля. (ТАСС). 

Газета «Непсабадшаг» опублико
вала сегодня под заголовком «На
веки вместе» передовую статью, 
посвященную поездке Советской 
Партийно-правительственной деле
гации в Чехословакию и подписа
нию в Праге Советско-Чехословац
кого Коммюнике.

В этом документе, говорится в 
статье, справедливо указывается, 
что самой главной задачей в на
стоящее время является ослабле
ние международной напряженно
сти. Обе стороны решительно под
черкнули, что основными принци
пами отношений между народами, 
независимо от политической и об
щественной системы тех или иных 
государств, должны быть мир и 
дружба. Однако, пишет газета, не
которые империалистические го
сударства игнорируют эти принци
пы. В Коммюнике подчеркивается, 
какую угрозу миру представляет 
сейчас вооружение Западной Гер
мании, осуществляемое при содей
ствии США, Англии и Франции. 
Политика этих государств усили
вает международную напряжен
ность. Поэтому Советский Союз и

Чехословакия еще раз подчерки
вают в заявлении свою верность 
Варшавскому договору.

Руководители делегаций, про
должает газета, обменялись мне
ниями по различным вопросам 
внутренней и внешней политики. 
Сделанные из этого совместные 
выводы относятся ко всему меж
дународному рабочему движению. 
Они говорят о том, что нужно с 
неослабной революционной бди
тельностью следить за единством 
рядов коммунистических партий, 
обеспечивать их правильную поли
тику. Нужно вести борьбу против 
ревизионизма и консерватизма, ве
дущих к отрыву от масс, сектант
ству и догматизму.

Единство взглядов и взаимопо
нимание руководителей двух госу
дарств, пишет в заключение «Не
псабадшаг», служит делу улучше
ния международной обстановки. 
Поэтому документ, подписанный в 
Праге, имеет международное зна
чение. Поэтому мы приветствуем 
выражающий также и наши инте
ресы лозунг, под которым проис
ходили переговоры: «Навеки вме
сте!».

стации, имевшие место в Чехосло
вакии по случаю визита Советской 
делегации, продемонстрировали 
еще раз со всей силой и глубиной 
братскую советско-чехословацкую 
дружбу. Советско-чехословацкие 
переговоры — убедительное сви
детельство солидарности социали
стических государств.

В своих комментариях газета 
«Апэраря патрией» пишет:

Нас радует укрепление совет
ско-чехословацкой дружбы, друж
бы, в которой мы видем могучую 
силу социализма, мира и прогрес
са. И до тех пор, пока дружба 
между странами социалистическо
го лагеря будет расти и разви
ваться, никакие происки агрессив
ного империализма не могут иметь 
шансов на успех.

ЯРКОЕ ПРОЯВЛЕНИЕ,., 
СОВЕТСКО-ЧЕХООЛОВАЦКОЙ 

ДРУЖБЫ
Болгарская газета 

о поездке Партийно
правительственной 

делегации СССР 
в Чехословакию

СОФИЯ. 18 июля. (ТАСС). Га
зета «Земеделско знаме», ком
ментируя поездку Советской Пар
тийно-правительственной делега
ции в Чехословакию, пишет сего
дня, что во время этой поездки 
чехословацкий народ, принимая 
советских руководителей как до
рогих гостей, выразил сердечные, 
дружественные чувства к Совет
скому Союзу.

Значение посещения советски
ми руководителями Чехословакии 
и результатов правительственных 
и партийных переговоров, пишет 
далее газета, вышло за рамки от
ношений между двумя, странами. 
Этот визит и его результаты по
казательны для единства всего 
лагеря социалистических стран, 
для тесной и искренней дружбы 
между ними. Несомненно, это по
сещение будет способствовать 
еще более тесному сплочению 
900-миллионного лагеря социа
лизма и мира и-вселит новые на
дежды в сердца всех борцов за 
мир и прогресс во всем мире.

Только социализм 
дает надежду народам

Книга американского экономиста Поля Бэрена 
„Политическая экономия роста"

Борьба ф ранцузсного народа  
за немедленное повнращ вние  
испытаний ядерного оружия

ПАРИЖ, 18 июля. (ТАСС). 
(Звыше ста видных общественных 
и политических деятелей департа
мента Нижний Рейн, в том числе 
депутаты, генеральные и муници
пальные советники, профессора 
высших учебных заведений, вра
чи, адвокаты, выступили с обра
щением к населению, в котором 
призывают поддержать воззвание 
Бюро Всемирного Совета Мира 
от 2 апреля 1957 года о немед
ленном прекращении испытаний 
ядерного оружия. По сообщению 
газеты «Либерасьон», в поддерж
ку воззвания Всемирного Совета 
Мира в этом департаменте собра
но уже более 100  тысяч подписей.

19 ФРАНЦУЗСКИХ ДИВИЗИИ БРОШЕНЫ ПРОТИВ 
АЛЖИРСКИХ ПАТРИОТОВ

ПАРИЖ, 18 июля. (ТАСС). 
Вопреки настойчивым требовани
ям широких слоев французской 
общественности правительство 
Франции продолжает делать став
ку на военное разрешение алжир
ской проблемы. В рамках пресло
вутой политики «умиротворения» 
в Алжир направляются все новые 
войска и военная техника. Как со
общает газета «Эко», в настоящее 
время в Алжире дислоцируются 
15 французских дивизий. В бли
жайшее время туда будут пере
брошены из Марокко и Туниса 
еще 4 дивизии. Кроме того, фран
цузское командование набирает 
солдат среди мусульман. Сейчас 
общая численность мусульманских

солдат, принимающих участие в 
военных операциях против нацио
нально-освободительного движения 
в Алжире, достигает 6 тысяч. В 
Алжир отправляется также не
сколько полков алжирских стрел
ков, которые в прошлом году бы
ли переведены во Францию и За
падную Германию.

Газета «Юманите» пишет, что 
17 июля в алжирский порт Оран 
прибыли четыре морских транс
порта, доставивших из метрополии 
7,5  тыс. солдат и большое количе
ство военной техники.

На вчерашнем заседании Сове
та министров Франции обсуждал
ся вопрос об усилении «мер воен
ной безопасности» на юге Алжира.

Н И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
20  июля — новый художест

венный фильм «Две жизни». С^  
ансы: 9  10-40. 12-20. 2. 3-40,
5-20. 7, 8-40. 10-20.

Зал кинохроники
20  июля — документальные 

фильмы « у  рояля Глинка» и 
«Рассказ о русской живописи». 
Сеансы: 12-30, 1-40. 2-50, 4,
5-10, 6-20 7-30, 8-40. 9-50. Для 
детей — новый цветной фильм 
«Красная кувшинка». Сеансы: 
10  и 1 1 -2 0  утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 
20 июля. Большой зал — 

«Две жизни». Сеансы; 9, 10-45,
12-30, 2-15. 4. 5-45. 7-30, 9-15,
11. Малый зал — «Первые ра
дости». Сеансы 12, 2, 4, 6 . 8 ,
10. Для детей — «Юность Мак
сима». Сеанс в 10 часов утра.

Кинотеатр городского сада.
20 июля — «Заноза». Сеансы;

12, 2. 4, 6 . 8 . 10.

Автобазе • гаражу треста
«Томскстрой» требуются: автосле
сари 5 — 7  разрядов, электрик, 
грузчике (мужчины и женщины) 
со сдельной оплатой труда.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический' проспект, 91.

2 “~"2

Т ом ская  с т у д и я
"^J1hU2tA£J^uBjeM JU9t:=.

Суббота, 20  июля.

19.00. Беседа секретаря Вок
зального райкома КПСС М. И. 
Печеных «Трудовые подарки рабо
чих Вокзального района». 19.15. 
Концерт с участием варшавского 
«Голубого джаза» и артистки 
Гаяне Долидзе. 19.45. «Ино
странная хроника» JsTg 10  и 
киноочерк «Сохраняйте сердце 
здоровым». 20.05. Кинопередача 
«Произведения А. М. Горького на 
экране». В программе художест
венные фильмы «Челкаш» и 
«Мальва».

Бондарно-тарному заводу тре
буются рабочие на лесораму, 
сколотку ящиков, грузчики на 
автомашину, бондари, коновоэчи- 
ки и строительные рабочие.

Здесь же требуются рабочие 
на сенокошеиие.

Обращаться: г. Томск, ул. Ро
зы Люксембург. 111, с 8  часов 
утра до 6 часов вечера, к дирек
тору. 2 — 2

«Главвторчермету» требуются: 
шоферы, рабочие на постоянную 
и временную работу.

Обращаться- г. Томск. ул. 
Красного пожарника, 14. 2 — 2

Томской комплексной экспеди
ции для работы в Томской обла
сти требуются: техник по технике 
безопасности, плотники, грузчики, 
штукатуры, шурфовщики, канав- 
щики, разнорабочие и сенокосцы.

Обращаться: г. Томск, ул. Та
тарская, 2 2 , отдел кадров, теле
фон 45-85.

2 — 2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» требуются: за
ведующие складами, столяры, 
плотники, каменщики, рабочие в 
цехи, счетовод.

Обращаться: г. Томск, ул. Си
бирская, 5. 2 — 2

Сапоговаляльная фабрика при
нимает на переработку шерсть.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 60.

3^ “ Х

Томскому горремстройтресту 
требуются, плотники, штукату
ры, маляры, грузчики, кузнецы, 
кровельщики, печники, конопат
чики, столяры, каменщики и раз
норабочие.

Обращаться- г. Томск, ул. 
Алтайская, 5, отдел кадров.

2 —2

НЬЮ-ЙОРК, 18 июля. (ТАСС). 
Прогрессивное издательство
«Мансли ревью пресс» опублико
вало книгу известного американ
ского экономиста профессора По
ля Бэрена, озаглавленную «Поли
тическая экономия роста». Автор 
книги сейчас преподает в одном 
из крупнейших высших учебных 
заведений страны — Стэнфорд
ском университете в штате Кали
форния. Во время второй мировой 
войны он был старшим экономи
стом в «Бюро стратегической ин
формации» США. В своей книге 
Бэрен приходит к выводу, кото
рый считается еретическим в 
Америке, а именно, что непрерыв
ный экономический рост несовме
стим с капиталистической систе
мой и что в современную эпоху 
необходимую основу для такого 
роста создает только социализм. 
С самого начала Бэрен отмечает, 
что капитализм переживает глу
бокий общий кризис.

«Вторая мировая война, — 
пишет он, — и события, которые 
явились ее следствием, были 
серьезнейшим землетрясением, ко
торое поколебало структуру капи
талистического мира».

«За второй мировой войной, — 
продолжает автор, — последова
ла не только китайская револю
ция, но и почти повсеместное 
пробуждение огромных масс, на
селяющих зависимые и колони
альные районы земного шара. 
Пробужденные потрясающей бес
смыслицей и гнетом своего со
циально-экономического строя, 
истомленные непрерывной экс
плуатацией со стороны иностран
ных и отечественных господ, на
роды слаборазвитых стран нача
ли проявлять все большую реши
мость свергнуть общественный п 
политический строй, который уве
ковечивает их нищету, бедствие и 
застой».

Далее Бэрен пишет; «Великое 
движение за разрушение всего 
здания империализма с тем, что
бы положить конец отсталости и 
угнетению подавляющего боль
шинства человечества, само по се
бе должно было вызвать большое 
уньшие среди правящих классов 
США и других капиталистиче
ских стран, которые сидят на вер
шине империалистической пира
миды. Однако это уныние было 
превращено чуть ли не в панику 
историческим совпадением броже
ния в слаборазвитых странах с 
поразительным прогрессом и ро
стом социалистического лагеря 
земного шара. Военные подвиги 
Советского Союза во время вой
ны и быстрое восстановление его 
разоренного войной хозяйства 
дали окончательное доказательст
во силы и жизнеспособности со
циалистического общества».

Профессор Бэрен в своей кни
ге останавливается сначала на 
вопросе об экономическом разви
тии высокоразвитых капиталисти
ческих стран. В результате тща
тельного теоретического анализа, 
подкрепленного рассмотрением 
фактических данных, он приходит 
к выводу, что в условиях супщ- 
ствования монополий как потре
бление, так и частные капитало
вложения «довольно резко огра
ничиваются требованиями макси
мальных прибылей, а характер и 
объем правительственных расхо
дов не менее жестко определяет
ся социальным базисом и функ
циями государства в капитали
стическом обществе».

Далее Бэрен подчеркивает, что 
на нынешней стадии развития ка
питализм должен «полагаться, 
главным образом, на военные рас
ходы» с целью поддержать хотя 
бы видимость процветания. А та
кой курс, отмечает он, «равноси
лен непрерывному расточению 
экономических излишков страны 
и не приводит к повышению ре
ального дохода народов».

В слаборазвитых странах поло
жение еще хуже, пишет профес
сор Бэрен. Экономическое разви
тие этих стран противоречит ин
тересам правящих классов пере
довых капиталистических i осу- 
дарств.

«Поставляя странам с развитой 
промышленностью много важного 
сырья, обеспечивая их корпора
циям огромные прибыли и воз
можности для капиталовложе
ний, — отмечает автор, — сла
боразвитые страны всегда служи
ли придатком к высокоразвитому 
капиталистическому Западу. По
этому правящие классы в США 
и в других странах являют
ся яростными противниками ин
дустриализации так называемых 
«стран-источников» и появления в 
колониальных и полуколониаль
ных районах экономики с закон
ченным производственным цик
лом. Это сопротивление возни
кает независимо от характера по
литического строя в слаборазви
той стране, которая стремится ос
вободиться от иностранного гос
подства над своим хозяйством и 
обеспечить себе известную сте
пень самостоятельного развития. 
Независимо от того, кто начинает 
противодействовать иностранно
му господству над своей экономи
кой, все рычаги политических ин-' 
триг, экономического нажима и 
политической подрывной деятель
ности пускаются в ход для свер
жения упорствующего националь
ного правительства и для замены 
его политиками, которые готовы 
служить интересам капиталисти
ческих стран».

Осветив подробно этот вопрос, 
Бэрен делает вывод, что именно 
в слаборазвитых районах «можно 
видеть невооруженным глазом 
главный, господствующий факт 
нашей эпохи: капиталистическая 
система, которая была когда-то 
могучим двигателем экономиче-.г 
ского развития, превратилась в 
не менее могучее препятствие для 
прогресса человечества».

Бэрен считает, что только со
циализм дает надежду на после
довательный и быстрый экономи
ческий рост слаборазвитых стран, 
а также передовых капиталисти
ческих стран Запада. «Социали
стическое преобразование Запа
да, — пишет он, — открыло бы 
его собственным народам путь к 
небывалому экономическому, со
циальному и культурному про
грессу. Оно в то же время позво
лило бы народам слаборазвитых 
стран быстро преодолеть нынещ- 
нюю нищету и застой».

В заключительной главе про
фессор Бэрен указывает на быст
рую индустриализацию Советско
го Союза, как на блестящее дока
зательство этого тезиса.

По вполне очевидным причи
нам рецензенты американской 
буржуазной печати до сих пор в 
целом игнорировали книгу про
фессора Бэрена. Тем не менее 
она находит многих читателей 
среди передовой читающей пуб
лики Америки.

Ш лсът ло в  р в д а к щ я х о
Сердечно благодарю 

случаю присвоения
всех приславших мне поздравления по 

звания' Героя Социалистического Труда.
В. Д . КУЗНЕЦОВ.

Реаактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томская областная контора кинопроката
с 22 июля выпускает на экраны кинотеатров 

г. Томска музыкальную кинокомедию
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Автор сценария Е. Смирнова.
Оператор Я. Кулиш.- 

Композитор А. Бабаев.
Текст песен Мирзо Турсун-заде.

В р о л я х :
Мухтар—А. Бурханов, Лола, его дочь—Р. Акобирова, 

Саид—Д. Саидмурадов и др. 
Производство Сталинабадской киностудии, 1957 г.

Томскому городскому добро
вольному пожарному обществу 
требуется киномеханик, знако
мый с автомашиной.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Красного пожарника, 29.

Дому отдыха облпромстрахсо- 
вета на Басандайке требуются 
официантки и кухонные рабочне.

Обращаться: Басандайка. теле
фон 24-46.
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